

Pravind Jugnauth aux jeunes: « Nous sommes à l'écoute »

La National Leadership Engine Convention du National Productivity and Competitiveness Council (NPCC) s'est tenue, hier, à l'auditorium Octave Wiehe, à Réduit. La liste des jeunes gagnants a été révélée en présence de nombreuses personnalités, dont le Premier ministre Pravind Jugnauth, le ministre de la Jeunesse et des Sports, Stephan Toussaint, le ministre du Développement industriel et des PME, Sunil Bholah, et du directeur du NPCC, Ashit Gungah, entre autres.

«Pa gaspiy letan», a lancé Pravind Jugnauth aux jeunes présents lors de la cérémonie des remises de prix. Il a ainsi prodigué de nombreux conseils aux jeunes, leur conseillant de saisir chaque occasion qui se présente à eux pour ne pas avoir de regrets ensuite. «Kan zot pou ariv enn sartin laz, li pou tro tar pou régrété». Il a également parlé de la technologie et de son souhait de voir chaque enfant capable de manier une tablette aussi simplement et facilement qu'un stylo. «Je suis convaincu que nos enfants pourront utiliser l'outil technologique au même titre qu'un stylo pour se démarquer

sur le marché international», a-t-il dit. Pravind Jugnauth a aussi rappelé son engagement envers les jeunes sur le sujet de l'environnement. «Les jeunes doivent pouvoir s'exprimer. C'est pour cela qu'un National Youth Environment Council a été créé pour donner l'occasion aux jeunes d'observer et de proposer des solutions.»

Le Premier ministre a, entre autres, abordé le sujet du chômage. «Je sais que c'est actuellement le plus gros souci des jeunes et d'ailleurs à cause de la Covid-19, le monde, y compris Maurice, est en recul, mais nous ferons tout notre possible pour relancer

l'économie, et ce le plus vite possible. Le gouvernement va créer de l'emploi, mais c'est le secteur privé qui va en créer le plus, et ce, par le biais de l'entrepreneuriat.» Il a ainsi annoncé la création d'incubateurs pour les petites et moyennes entreprises, et les jeunes. Il a déclaré que les collaborations avec les universités du pays se poursuivent pour plus de recherches sur le développement entrepreneurial local.

Pravind Jugnauth a aussi demandé aux jeunes de faire preuve de discernement et de bien choisir entre le mal et le bien. «Il y a des choses qui demandent des réflexions avant de prendre une décision.» Il a aussi demandé que les personnes âgées puissent être davantage à l'écoute des jeunes, et que ces derniers puissent ainsi apprendre de leurs expériences. «Nous sommes à l'écoute», a-t-il lancé aux invités. Le Premier ministre a, en outre, rappelé le

rôle du gouvernement et des institutions comme le NPCC, qui est «d'agir comme des facilitateurs pour faciliter les démarches et pour motiver les jeunes à s'engager». Stephan Toussaint a, pour sa part, rappelé aux jeunes de pratiquer une activité physique. Quant à Sunil Bholah, il a, lui, mis l'accent sur l'importance des jeunes dans le «New Normal» et leur lancé un appel pour «repenser l'architecture économique et sociale du pays».

Les meilleurs projets retenus sont Shelter pou ene meyer lamer (Centre de jeunesse de Souillac, dont le projet vise à donner un coup de main pour lutter contre la dégradation de l'écosystème marin) grand gagnant du concours "Donn li so coco" (Centre de jeunesse



de Mahébourg dont le projet consiste à produire des pots à base de noix de coco comme substitut aux pots en plastique normaux) et ZEN Mental Health (Centre de jeunesse de

Flacq dont le projet consiste à promouvoir la santé mentale en tant qu'élément vital de la santé humaine et du bien-être en général).

Éducation — Nouvelles graduées

Anaëlle Tosse et Géraldine Baptiste, fiertés de la communauté chagossienne

Les deux boursières du Chagossian Welfare Fund, Anaëlle Tosse et Géraldine Baptiste, ont été honorées, hier, lors d'une cérémonie organisée à Pointe-aux-Sables en présence de l'épouse du Premier ministre, Kobita Jugnauth, et du président du Groupe Réfugiés Chagos, Olivier Bancoult. Descendantes de Chagossiens, elles font la fierté de leur communauté, ayant décroché respectivement un degré en Law and Management et une licence en Français de l'Université de Maurice.

Les deux lauréates étaient très émuees. Leurs remerciements, elles les ont adressés non seulement à leurs proches qui les ont ardemment soutenues, mais également au Chagossian Welfare Fund, qui les a accompagnées durant leurs années d'étude. «J'ai connu la misère. Pa ti ena kouran et j'ai étudié à la lueur d'une bougie que tenait ma mère», a relaté Anaëlle Tosse, hier, lors d'une cérémonie organisée au centre communautaire chagossien. Avec le temps, la vie s'est améliorée pour l'adolescente, malgré le décès de son père. Elle explique que sa mère caressait déjà le rêve de la voir décrocher une bourse un jour. C'est à travers le Chagossian Welfare Fund que la jeune fille a pu terminer



ses études. Pendant sept ans, l'étudiante a été soutenue par cette organisation. Géraldine Baptiste, les larmes aux yeux, a abondé dans le même sens. «J'ai dû faire avec les moyens du bord», a-t-elle raconté. Bien que soutenue par son père et sa mère, Géraldine Baptiste dédie sa réussite à sa grand-mère. Le goût des études, elle l'a reçu par cette dernière, décédée, et qui n'a pas eu la chance d'assister à la graduation de sa petite-fille. Pour l'ancienne élève du collège SSS de Port-Louis, elle a réussi aujourd'hui avec les moyens du bord. «Mais si ou pena volonté ou pa ale Iwin», dit-elle.

L'éducation: un droit et non un privilège

En présence de leurs amis et proches, les deux graduées de l'Université de Maurice ont été récompensées d'un prix de Rs 10 000 chacune. Prix qui leur a

été remis par Kobita Jugnauth. Dans son allocution, Kobita Jugnauth a salué le "gros travail" abattu par le Chagossian Welfare Fund, qui donne la chance aux jeunes de progresser dans leurs études. «L'accès à l'éducation est un droit pour tous et non un privilège», a rappelé Kobita Jugnauth, touchée par le récit des deux jeunes femmes concernant leurs études. «L'éducation des jeunes filles permet à la société d'accomplir un grand pas en avant», devait-elle ajouter.

De son côté, Olivier Bancoult, président du Groupe Réfugiés Chagos, a fait l'historique de l'introduction de l'éducation aux Chagos dans les années 1960 sous la colonisation britannique. Il a exprimé la fierté de la communauté chagossienne d'accueillir deux graduées, qui font grandir le nombre de gradués épaulés par le Welfare Chagossian Fund à onze désormais. «Pa souzestim nou kapasite», a-t-il lancé.

MAURI-FACILITIES MANAGEMENT CO LTD

2nd Floor, Wing A, Shri Atal Bihari Vajpayee Tower, Ebène

ECONOMIC RECOVERY PROGRAMME

OU PE ROD ENN TRAVAY TANPORER? Ou an Somaz Teknik?

Nou pe rod ankor dimounn pou travay...

Dan kad Economic Recovery Programme ki gouvènan inn introdwi, Mauri-Facilities Management Co. Ltd. pe relans enn avi pou rekritman bann dimounn ki an somaz pou enn travay tanporer kouma 'General Cleaner' pou enn kanpagn netwayaz nasional.

- Si ou finn perdi travay sirtou aköz Covid-19
- Si ou ena ant 18 ek 60 an
- Si ou interese form parti nou lekip de netwayaz (sime, drin, laplaz, batiman), koup lerb avek masinn, zardinaz, lapintir, etc..

Vinn fer ou aplikasyon dan nou biro Ebene (nou ladres lao) depi Lindi ziska Vandredi, 09er ziska 14zer (biro fermer dan ler manze, ant midi ek 13zer)

Amenn tou bann dokiman: CV, kart idantite, sertifika moralite, prev ladres..etc. Nou lekip pou la pou ed ou ranpli ou form.

Pou plis ransegnman, telefonn nou lor 460-1100.

Bane dimounn ki finn fini faire aplikasyon an retar avan pa bizin refer. Zot aplikasyon pou konsidere asterla.

Dat limit: 15 Fevrie 2021